

Autoridad Sanitaria confirmó que durante el 2025 se registró el hallazgo de tres ejemplares de zancudo.

Portales Durán
 Illa de Iquique

ras la confirmación del hallazgo de un ejemplar del zancudo Aedes aegypti-transmisor del dengue en el Aeropuerto Arturo Prat Benítez en la Región de Tarapacá, la autoridad de Tarapacá reforzó lo que han realizado de acción. La medida se incluye en la alerta sanitaria dentro las regiones de Arica y Parinacota y Los Ríos, intensificando la vigilancia Tarapacá, si bien no registra los en lo que va de 2026, ilizó tres detecciones

del vector transmisor de enfermedades como el dengue, zika y fiebre amarilla durante el año pasado.

En este contexto, la seremi de Salud (s), Dolores Romero, reafirmó que la institución mantiene un trabajo permanente de control y seguimiento en el territorio. "Durante el 2025 se registraron tres hallazgos del zancudo Aedes aegypti, uno correspondiente a huevos y dos a ejemplares adultos, entre los meses de abril y agosto. En lo que va del año 2026 no se han detectado nuevos ejemplares en la región, lo que da cuenta de la efectividad de las acciones implementadas de manera sostenida por los equipos", explicó.

Según detalló la autoridad, este despliegue consideró 6.733 inspecciones en inmuebles y 519 desinsectaciones el año pasado. En tanto, en el transcurso de 2026 se han realizado 556 inspecciones domiciliarias completas, reforzando la vigilancia temprana en sectores priorizados.

Romero afirmó que, "de forma complementaria, se ejecutan visitas domiciliarias mensuales equivalentes al 20% de los inmuebles ubicados dentro de las zonas donde se han registrado hallazgos. Desde el año 2016, este trabajo



LA FISCALIZACIONES HAN SIDO RECURRENTES EN EL TERMINAL DE BUSES Y SECTOR NORTE DE IQUIQUE.

ha sostenido ha permitido mantener la situación sanitaria en la región, reduciendo el riesgo de transmisión".

ENFERMEDADES

Por su parte, la Dra. Olga López, jefa de la Unidad de Infectología del Hospital de Iquique, aportó una perspectiva clínica, recordando que hasta la década de 1960 nuestra región convivió con patologías como el dengue, la malaria y

la fiebre amarilla. La especialista advirtió que, si bien actualmente los casos atendidos son importados, el riesgo de transmisión local persiste, sobre todo si está la posibilidad de hallazgos del mosquito transmisor Aedes aegypti en la región.

"Todas son enfermedades transmitidas por el Aedes y al menos en dengue, tenemos casos importados todos los años. Los síntomas principales son fiebre, ronchas y dolor

muscular", explicó.

Finalmente, López advirtió que enfermedades como el Zika pueden ser asintomáticas en el 75% de los casos, y puede generar consecuencias para el desarrollo fetal. "Actualmente, hay un sistema de vigilancia para casos sospechosos y también toma de muestra comunitaria en casos compatibles para identificar si hay transmisión comunitaria", concluyó.

Entregan títulos de dominio a 34 habitantes de Alto Hospicio

después de 20 años de es-14 familias del sector construcción en Alto Hacio recibieron sus títulos de dominio, obteniendo ante la certeza jurídica sus propiedades. Con entrega, los vecinos se sienten legalmente en s de las viviendas que nismos levantaron y dieron como un ba- banizado dentro del entorno de la comuna. Documento, entregado la seremi de Bienes Nacionales, acredita la pro- llegal de los inmuebles en un sector que hoy a con urbanización etia.

En respecto, Carolina Zárate, residente hace 28 en la población, recordó: "en los inicios carecían de servicios básicos, ido organizarnos co- mente para financiar el costo de un generador que les proveía de luz durante las tardes y a la noche de un camión aljibe

que venía una o dos veces por semana", reconoció.

Hoy el panorama es distinto, con el sector integrado a la trama urbana y cercano a infraestructura clave como el Colegio Simón Bolívar y el Centro de Formación Técnica estatal.

El modelo de autoconstrucción, que nació como una iniciativa de los entones alcaldes Jorge Soria, permitió a los vecinos edificar sus hogares mediante un sistema colaborativo de fabricación de bloques y mantuvo su continuidad incluso tras la creación del municipio de Alto Hospicio.

La profesora de Colchane Jazmín Zárate, que fue otra de las beneficiarias, destacó que este sistema fue económico y más accesible para las familias. "Este fue un proyecto largo, pero maravilloso. Estamos agradecidos, porque tuvimos el apoyo técnico para los planes de alcantarillado, electricidad y hubo una conti-



LA CEREMONIA LA LIDERÓ LA SEREMI DE BIENES NACIONALES.

nuidad para que hoy tengamos esta propiedad regularizada", recalcó.

Al respecto, el alcalde de Iquique, Mauricio Soria, destacó que "este proyecto, que inicialmente fue resistido por la institucionalidad de la época debido a supuestas faltas de factibilidad de alcanzarlo y luz, con el tiempo ha demostrado ser exitoso.

Le preguntas a las familias y todas resaltan este modelo como una solución real al déficit habitacional".

En la misma línea, el seremi de Bienes Nacionales, Osvaldo Ardiles, informó que mediante la reactivación de convenios con el municipio han logrado entregar 640 títulos en este sector desde el 2022.

CONVOCATORIA PÚBLICA

DIRECCIÓN REGIONAL DE IQUIQUE DEL SERVICIO DE PROTECCIÓN ESPECIALIZADA A LA NIÑEZ Y ADOLESCENCIA

La Dirección Regional de Iquique, del Servicio de Protección Especializada a la Niñez y Adolescencia, se encuentra en búsqueda del arriendo de inmueble para ser destinado a la nueva Unidad de Evaluación Formativa para la Adopción y el Acogimiento (UEFAA).

Las ofertas se recibirán hasta el 16 de febrero de 2026 a las 12 pm.

Para la visualización de los términos de la convocatoria, ingresar al siguiente Código QR.

